## In der Freizeit auf der Schulbank: Computerkurse sind die Renner

Die Plauener Volkshochschule ist mit vielen interessanten Angeboten ins Frühjahrssemester gestartet. Besonders Ältere wollen den Umgang mit moderner Technik erlernen.

**VON RENATE GÜNTHER** 

PLAUEN - Auf den zwölf Rechnern im neuen Computerkabinett der Plauener Volkshochschule ist das neue Betriebssystem Windows 8.1 aufgespielt. In mehreren Kursen mit insgesamt bis zu 70 Teilnehmern wird der Umgang mit der modernen Technik erlernt. "Wir sind immer bestrebt, das Neueste, das auf den Markt gekommen ist, unseren Schülern anzubieten", sagt Brita Eychen, die Leiterin der Plauener Volkshochschule. Und so freut sie sich, dass vor allem ältere Menschen nach und nach die Scheu vor neuer Technik verlieren.

Neu gestartet ist beispielsweise der Kurs Datev, ein Programm, das unter anderem Lohnabrechnung und Datenverarbeitungsorganisation beinhaltet. Das ist vor allem für Mitarbeiter mittelständischer Un-



Wie bringe ich meine Fotos vom Computer in ein Fotobuch? Die Plauener Volkshochschule bietet dazu einen Kurs, der gut besucht ist. Unter den Teilnehmern bei Lehrerin Ilona Blaschke (stehend) sind auch viele ältere Menschen.

ternehmen und Vereine gedacht. Aber auch Steuerberater, Wirtschaftsprüfer, Rechtsanwälte und Unternehmer können mit Datev ihr Wissen erweitern.

Hoch im Kurs steht auch Xpert, ein Business-System, das einen Ausbildungsweg für künftige Finanzbuchhalter und Betriebswirte aufweist. Im Lehrplan stehen Finanzbuchführung, Rechnungswesen sowie Lohn und Gehalt. Die Prüfung wird am Ende der Kurse angeboten, und die Abschlüsse werden in der Wirtschaft anerkannt.

Stolz sind die Mitarbeiter der Volkshochschule auch auf eine andere Errungenschaft: Man kann sein eigenes Fotobuch herstellen. "Das ist auch ein sehr preiswertes Angebot", so Eychen. "Jeder Teilnehmer bekommt einen Gutschein über 27 Euro, und die Kursteilnahme kostet 26,95 Euro. Es lohnt sich auch finanziell, sich diese Fertigkeiten anzueignen. Ein Fotobuch ist immer ein hübsches Geschenk." Wer Lust hat, kann auch einen Kalender oder Glückwunschkarten herstellen.

Neben einem umfangreichen Angebot an sportlicher Betätigung für Erwachsene wie Yoga, Kickboxen, Steppaerobic, Pilates und Qi Gong kommt auch der Spaß nicht zu kurz. Tanz- und Lachyoga dürften vor allem heiteren Gemütern Freude bereiten.

Kinder kommen ebenfalls auf ihre Kosten. Mädchen und Jungen ab vier Jahren können das Schwimmen erlernen und dabei das "Seepferdchen" erwerben. Auch ein Kurs Selbstverteidigung ist im Angebot. In Zusammenarbeit mit der Ausländerbehörde laufen Deutschkurse für Asylbewerber. Sprachkurse werden auch gern von ausländischen Ärzten genutzt.

Und: Es befindet sich ein Kochstudio in dem Haus. Küchenmeister Norbert Rometsch leitet dort die Teilnehmer beim Kochen an. Am Ende wird gemeinsam gegessen. In den Räumen können außerdem Betriebs- und Geburtstagsfeiern ausgerichtet werden. Der Vorteil dabei: Man kann selbst kochen, was man gerne essen möchte.